

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.775

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Lunes 30 Octubre 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN
MEDICO
RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

Los que inducen a las huelgas

Cuando se va a prisa por terreno escarpado, es natural que la fatiga sobrevenga y se acorte la marcha y, hasta se pierda parte de lo andado, si es que no hay que volver al punto de partida para hacer de nuevo la labor que malogró la impaciencia o echaron a perder miras interesadas.

El socialismo español un día dirigido sabia y cautamente por el gran Pablo Iglesias, empezó, al desaparecer el Apostol, a querer avanzar en el camino que aquél trazara, con más rapidez que la prudencia aconseja, y el loco afán de ganar terreno, afán iniciado desde que sobrevino la dictadura y desarrollado en gran escala desde la implantación del nuevo régimen, ha concluido por mermar enormemente el prestigio del socialismo, restarle simpatías y lo que es peor y más lamentable, hacerlo odioso.

Han sido ambiciones bastardas y otras torpes miras acusadas en gran parte de los dirigentes grandes y chicos, los que han ocasionado el descalabro en el partido de que la opinión española se haya declarado antimarxista.

Desde que el pueblo implantó la República por encima de las traiciones y de la cobardía de muchos de los caciques máximos del partido, han invadido éste una porción de niños góticos y de señoritos amén de al-

guno que otro obrero de ridículas infulas, que, halagando a la masa trabajadora, pretenden con su apoyo convertirse en personajes, obligándola a una vida de sacrificios y de angustias sobre las muchas que consigo llevamos todos cuantos vivimos al día con el mísero producto de un trabajo incesante.

En casi todos los pueblos españoles, la inmensa mayoría de los llamados burgueses, comerciantes, industriales y agricultores, viven con tantas dificultades como el obrero; su jornada de trabajo agotador no tiene límite, lo agobian, además, cuidados, compromisos y obligaciones que consumen su espíritu, y es tan obrero en el sentido amargo de la palabra, que, ¡cuántas veces envidia a su misma dependencia!

Por eso, mirando frente a frente la realidad, consideramos una insensatez conducir al obrero por caminos de intransigencia en determinadas huelgas y mucho más cuando los que conducen y aconsejan, o tienen el pan seguro con sueldos fijos o enchufes logrados, o buscan ese pan entre la misma clase obrera agrícola o manual inventando pleitos u ofreciendo negociar asuntos en juzgados u oficinas de aquí o de allá, mediaste el *papel sellado* correspondiente.

Los aconsejadores y dirigentes de huelgas, deben tener un espíritu elevado en

ACADEMIA TAFALLA

PROFESORES: Don Juan José Cánovas, Oficial de Telégrafos.—D. Juan de Dios Millán, Ingeniero de Caminos y D. Mariano Tafalla, Oficial de Telégrafos.—D. Mariano Artés Carrasco, licenciado en Farmacia.—D. Francisco Navarro Soriano, especializado en Latin y Filosofía.

PREPARACIONES: Magisterio.—Telégrafos.—Hacienda.—Instrucción Pública y Carreras especiales.

Para honorarios y toda clase de informes diríjase al domicilio del profesor,

Don Mariano Tafalla, Zenete, 31

bien del obrero para que éste sufra el perjuicio menos posible. Debe tener muy en cuenta la situación real y positiva de la industria que ocasiona la huelga. Debe defender el derecho del obrero, pero nunca atropellando los derechos del patrono. Hay que moverse escudados en las leyes pues para algo se han hecho y no politiquen a costa del pan del trabajador y de la prolongación de sus angustias. Es la vieja, la eterna maniobra de hacer a la masa trabajadora instrumento inconsciente de las interesadas miras que llevan los que guían, porque el resultado a la postre, es que el número de parados aumente, en tanto que Jefes y jefecillos, siguen disfrutando sueldos enchufes.

JUAN DEL PUERTO

PANORAMA BARCELONÉS

Veintiocho años después

Por DOMINGO de FUENMAYOR

Hace veintiocho años, es decir, en 1905, los oficiales jóvenes de la guardación de Barcelona, asaltaban la Redacción del semanario político-humorístico «Cu-Cut», no dejando en el local títiro con cabeza, si bien en él, por fortuna, no estaban los redactores. La otra tarde, un grupo de oficiales de las milicias «esquerranas», jóvenes también, y también apasionados, asaltaron la imprenta del semanario político-humorístico «El Bé Negro» («El Cordero Negro»; equivalencia catalana, ya explicada por mí antes de ahora, de nuestra frase «¡V un jamón!» o «¡Un jamón con chorreras!»), destruyeron los moldes de la edición en curso de tiraje.

En su época, el «Cu-Cut» se había distinguido por su carácter antiespañol, antimilitarista, separatista. Del asalto al local de su Redacción salió la «Ley de Jurisdicciones» y la del jefe del Ejército, perteneciente al Cuerpo de Ingenieros, don Francisco Maciá, de abandonar su carrera, en

la que ya había alcanzado el grado de teniente coronel.

«El Bé negro», tiene un carácter republicano, izquierdista no extraordinariamente acusado, y catalanista; está escrito con mucha gracia, pero la verdad es que, en muchas ocasiones, sus sátiras resultan sangrientas. En su último número, por ejemplo, decía al alcalde de Barcelona, doctor Aguadé, aquello que más ofensivo es para un caballero y, concretamente para los hijos de un caballero.

Según dicen los obreros de la imprenta asallada, mediante una fotografía del desfile de los «escamots» aparecida en «Mundo Gráfico», han podido reconocer a alguno de las asaltantes; uno de ellos, es precisamente el hijo del doctor Aguadé.

Con este detalle, el suceso adquiere una categoría provinciana, reduciéndose a términos de bronca, de bronca de vecindario. En sus luchas políticas, al cabo de veintiocho años, Barcelona mantiene su ambiente de pequeña capital, alterada un día por los oficialitos presuntuosos, y otro día por los señoritos que pretenden dar carácter público a la vindicta de sus agravios privados, que podrían resolver fácilmente, o con el desprecio, que fuera lo mejor, o con una pequeña sesión de boxeo, lo menos presenciada posible.

El caso es que el asalto al «Be Negro» ha llegado nada menos que al Parlamento Catalán, donde se han escuchado, aunque rectificadas en seguida, frases poco gentiles para la Prensa. Y aunque determinado sector de la Prensa no merece, por sus insidias, sus calumnias y sus ataques personales, excesivas consideraciones, no es lugar el banco de un Gobierno para responder a la frase gruesa con la frase gruesa. Contra la Prensa o ante la Prensa, no puede procederse por encima ni por debajo de la Ley, sino dentro de la Ley nada más.

Tan brutal e ilegal es el asalto a la imprenta de «El Be Negro», aunque el asalto haya tenido un origen de ofensas privadas, como aquel al «Cu-Cut» del que protestaron, con muchísima razón, aquellos mismos sectores que ahora quieren poner paños calientes sobre la herida que ha sufrido el concepto democrático de la libertad.

Reproducción reservada S. E. P.

Casa Montiel

Aviso a sus clientes

Los libros de texto no se darán a crédito ni a los clientes que tengan cuenta en esta casa

De fútbol

Con el aliciente del «debut» del nuevo delantero centro López, y despedida de nuestro guardameta Montiel, fuimos ayer tarde al Huerto de la Rueda a presenciar el interesante encuentro de Campeonato, entre los equipos Athletic de Callosa y nuestro C. D. Lorca.

Desde el comienzo del partido, los forasteros empiezan a dar sensación de peligro atacando la portería lorquina, pero los locales se defienden bien; destacándose Campoy, que está enorme.

Los locales empiezan a sacudirse el dominio athletic nivelando el encuentro. A los 30 minutos Mateo del Athletic, consigue en un excelente remate el goal para su equipo. Este goal hace que los lorquinos se lance a codiciosos por el empate, distinguiéndose Moreno y Toral en los medios, y Pedrito en la delantera. El portero del Athletic se muestra muy seguro, neutralizando cuantos balones llegan a su portería.

En el segundo tiempo, y después de media hora de equilibrio, los locales buscan furiosamente el empate, marcando por fin Pedrito, en una jugada que intervino toda la delantera, al goal del empate, siendo acogido con una gran ovación. Poco después, en otro avance en tromba de la delantera lorquina, están a punto de conseguir otro goal, pero Juanillo malogra la jugada. Se suceden las jugadas de emoción, pero no paso nada, y con el resultado de 1 a 1 terminó el partido.

Se distinguieron; por el Athletic, Tomás, Mateo, y Rayo.

En el Lorca debutó Lopez, nuevo delantero, que se distinguió únicamente en los pases a los alas pues ante la meta fué ineficaz.

En la delantera, Pedrito estuvo muy bien, tanto dando juego como rematando. En los medios, Toral, y Moreno demostraron que son los más firmes puntales del equipo. Campoy y Llamas, en la defensa, como siempre, entraron, Montiel en la meta se distinguió mucho.

El arbitraje del Sr. Cuartero, imparcial.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Athletic de Callosa: Gadiera, Manresa, Rayo, Tomás, Alejos, Sánchez, Soriano, Martínez, Mateo, Lillo, Carbón.

C. D. Lorca: Montiel, Llamas, Campoy, Barnés, Toral, Moreno, Charrá, Pedrito, López, Juan, López.

M. CARRILLO

PEQUENAS VULGARIZACIONES

Cosas diversas

Por El Sabio de Guardia

«¡A buena hora, mangas verdes!»

He aquí una frase corriente, cuyo origen vamos a tratar de aclarar.